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 Un groupe nominal sujet (ou « GNS ») est un groupe nominal particulier.  
 Soit il fait l’action dans la phrase, soit il la subit, soit il est dans l’état décrit par le 

verbe. On dit que c’est le sujet du verbe.  
 Quand le GNS change, le verbe change. On dit alors qu’il commande le verbe et 

que le verbe est conjugué avec ce GNS. 

Exemples : 

 L’homme sort de la pièce. / Les hommes sortent de la pièce. 
 Les groupes de mots “L’homme” et “les hommes” sont des G.N.S. 
 Les verbes “sort/sortent” sont accordés avec ces G.N.S. 

 

Pour trouver facilement le groupe nominal sujet dans une phrase (s’il existe), on se pose 
la question : “Qui est-ce qui … ?” ou : “Qu’est-ce qui … ?” 

Exemple: 

 Mon grand frère range ses affaires. 

 Qui-est-ce qui range ses affaires ? Réponse : mon grand frère. 

 Le G.N.S est « mon grand frère ». 

Non ! Il est vrai que le plus souvent, les groupes nominaux sont situés avant le verbe. 

Mais ce n’est pas toujours le cas ! 

Exemple : 

 Dans ces montagnes, vit une étrange créature. 

 Qu’est-ce qui vit dans ces montagnes ?  Réponse : une étrange créature. 

 Ici, le GNS est la série de mots « une étrange créature ». 

Qu’est-ce un groupe nominal sujet ? 

?
   

Comment trouver le groupe nominal sujet ? 

?

Le GNS est-il toujours placé avant le verbe ? 

?

    

    


